

la noche, y el 9 de setiembre se notó igualmente poco antes de amanecer.

Por las anteriores noticias,  
J. Hospitaler.

**NOTICIAS DE LA PROVINCIA.**

De *El Mallorquín*:

En cumplimiento de lo dispuesto en la primera parte del artículo 9.º del Real decreto de 31 de julio de 1855 y en Real orden de 29 de febrero de 1856, se publican en la *Gaceta de Madrid* de 26 del pasado, por la Junta de clases pasivas, las declaraciones de derechos pasivos acordados por la espresada Junta en todo el mes de agosto último, entre las cuales leemos la siguiente:

**Gobernacion.**— Don José Miguel Trias, Gobernador civil de las Baleares, jubilado, se le reconocen 38 años, 10 meses y 2 días de servicios: se le declara el haber anual de 24,000 rs.: sueldo regulador 30,000.

— En el *Correo de Mallorca* leemos lo siguiente:

Por Real orden de 27 de noviembre S. M. la Reina se ha servido man-

dar que se den gracias en su real nombre á la Diputación de esta provincia por el ofrecimiento que ha hecho al Gobierno de dos vapores de esta matrícula para el servicio de la guerra de Africa.

Han sido aprobados por el Gobierno los presupuestos de reparaciones de las carreteras de Alcudia y Vallde-mosa, importantes el primero 563,123 rs., y el segundo 125,500.

Por las noticias de la provincia,  
J. Hospitaler.

**MAHON.**

**BOLETIN RELIGIOSO.**

*Santo de hoy.*

Santa Cristina virgen y san Eusebio obispo de Vercel, otro de los que fueron cruelmente martirizados en los primeros siglos.

**CULTOS.**

**CORTE DE MARIA.**— Hoy se hace la visita á Ntra. Sra. del Rosario, en la iglesia parroquial de Santa Mari.

En la de S. Francisco concluye el solemne Octavario que todos los años dedican á su Patrona la Reina de los Angeles en su misterio de la Inmaculada Concepcion.

*Santo de mañana.*

Santa Adelaida emperatriz de Alemania y san Valentin mártir.

*Afecciones astronómicas de hoy.*

El sol sale á las 7 h. y 14 m. y se pone á las 4 h. y 37 m.

La luna sale á las 9 y 58 m. de la N. y se pone á las 11 y 12 m. de la M.

**ORDEN DE LA PLAZA**

del 14 de diciembre de 1859.

*Servicio para el 15.*

Gefe de dia: D. Benito Alvarez de Santullano, teniente coronel primer gefe del batallon provincial de Lérida n.º 49.— Parada, Burgos y Lérida.— Hospital, Lérida.— El Teniente Coronel Sargento Mayor.— *Miguel Ferradas.*

**MOVIMIENTO DEL PUERTO.**

*Buques despachados.*

*Para Palma laud esp. V. del Carmen de 26 t., pat. Matias Garcias, con 5 trip., 50 cascós vacíos, 3 fardos pana y otros efectos.*

*Buques salidos.*

*Para Alcudia y Barcelona el vapor correo Mahoués, de 87 t., cap. D. Antonio Uictory, con 18 trip., 74 pasajeros, 393 cueros al pelo, 211 pavos, 69 baules calzado, 50 cuarteras garbanzos, 24 qq. borras de algodón y tacos de cuero, 10 id. trapos, 7 baules turrón, 14 cajones id. y frutas estraidas, 3 id. floreros*

tes, ya sean bereberes ó ya xiloes, sin que apuntemos que los de las tribus de Zenetta y de Sanhagia, que poseyeron antiguamente el Tafite y el monte de Ziz y de Mezetelca y las faldas del Monte Atlante hácia las provincias de Tedla y de Escura, continuaron inquietando siempre á los déspotas de Marruecos, pudiéndose buscar en ellos, así como en el soberano independiente de Sus-el-aksá, una poderosa diversion cuando llegue el caso de trasplantar la civilizacion al Africa.

Los moros forman despues de los amazirgas la parte mas numerosa de la poblacion marroquí. Ya sean de origen árabe ó pérsico, es averiguado que se establecieron en el Mogreb mucho tiempo despues que los amazirgas, aunque con anterioridad muy dilatada á los griegos latinos. Su nombre puede venir de la palabra hebrea Mahur, occidental, aunque puede derivarse tambien de la voz griega Mauros, que significa oscuro, fosco, color el mas comun entre los árabes y moros. Confundidos así en las antiguas como en las modernas historias, con los amazirgas, entraron en el Africa en épocas repetidas, dividiendo con ellos la posesion, así como á su vez tuvieron ellos posteriormente que dar lugar á otro enjambre de árabes venidos antes y despues del islamismo. La primer época de su venida se cree probablemente que fué hácia el tiempo de Josué 1,400 años antes de nuestra era, recibiendo cinco siglos despues otra colonia de la Fenicia, por la via de Cartago. De lo dicho se infiere que los moros debieron ser un enjambre compuesto de muchos pueblos asiáticos que buscaron asiento en la region boreal del Africa.

Hoy dia la mayor parte de los moros que en Marruecos habitan en las llanuras y en las ciudades, son

que hablan aquellas gentes no se encuentra el sonido de la consonante B. Este nombre amazirga significa en el propio idioma libre, noble, ilustre, independiente y en la acepcion misma que se dá á la voz teutónica frank, y á la moscovita slaw, y de ese nombre tomado apelativamente han usado aquellos habitantes para designarse á si propios, su idioma y el pais que habitan.

Los árabes pretenden que estos pueblos son descendientes de los amalecitas y cananeos, que fueron lanzados de la Palestina por Josué y otros jueces de los hebreos, pero ya es cosa averiguada históricamente que mucho antes de esta época la parte septentrional de Africa estaba poblada por la misma nacion que hoy, hablando la misma lengua que al presente, que es y ha sido siempre radicalmente distinta que la hebrea, que la fenicia y la árabe. La lengua amazirga se ha conservado siempre, y se habla al presente en toda la estension de la cordillera atlántica desde el centro del Egipto y de la Nubia hasta Cabo Num.

Esta lengua, que es comun á los habitantes del Occis de Siveh, de Angela, y del Fezzan, y á las demás gentes del gran desierto y Sus-el-aksa, se divide en dos diversos dialectos, el de Argel se llama Xiovia, y el del Mogreb-el aksa Transirgt, que se distingue despues en bereber y en xiloe. Se ha disputado mucho sobre si es una misma habia la de los bereberes que la de los xiloes; y despues de serias observaciones y estudios dirigidos á este objeto, se puede asegurar que son idiomas derivados de un tronco comun y derivaciones de una misma lengua madre, no habiendo entre si mayor diversidad que la que pueda existir entre el español, el italiano y el portugués, ó entre el alemán, el sueco